



NOMBRE DE ALUMNO: MIRYAM BERENICE LOPEZ ALVAREZ.

NOMBRE DEL PROFESOR: SERGIO JIMENEZ RUIZ.

NOMBRE DEL TRABAJO: CONTROL DE LECTURA.

MATERIA: ANTROPOLOGIA MEDICA I

GRADO: IRO

GRUPO: A

FECHA: 26/08/20

Breve Introducción a la Antropología médica

La antropología médica es un subcampo de la Antropología Social o cultural. La traducción sería *medical anthropology* desde el año 1963 y fue una investigación empírica y fue una producción de teoría de parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación y se utilizan términos como "antropología de la medicina", "antropología de la salud" o "antropología de la enfermedad" y en Europa no se utilizó siempre el nombre de antropología médica fue utilizado ocasionalmente lo hacían durante el siglo XX para designar estudios filosóficos sobre la salud y enfermedad fue la adaptación castellana y fue realizada por el historiador y filósofo Pedro Lain Entralgo en distinta forma.

Las relaciones que hay entre la Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo y los Tratados Hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos en el Tratado Aires, Aguas y Lugares. La influencia de los escritos hipocráticos explica que la medicina se dejó de utilizarse hasta los fines del siglo XIX técnicas de campo cualitativas y la participación que produce un enorme volumen de escritos etnográficos y formaba también parte de su práctica y una posición relevante a las ciencias médicas básicas y la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y empezaron a adaptarse a una actitud frente al empirismo de los médicos en su práctica.

La medicina experimenta en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento y empezaron a dejar la etnografía en decaer y gracias a este abandono inicio la Antropología general. La divergencia entre la antropología profesional y la medicina no tuvo significado jamás. Por su parte la evolución del proyecto profesional de enfermería la segunda mitad del siglo XX y los llamados Nursing Studies conllevaron a identificar enfermeras fundadoras en los estudios antropológicos, tales como Virginia Henderson, Margaret Lennington o Marie Françoise Colliere, entre otras. Los médicos y antropólogos han compartido la noción de la medicina popular. Con este concepto coincidían en describir los recursos que el campesinado europeo o latinoamericano empleaba para resolver sus problemas de salud y estar al margen de los profesionales de salud y también en todo el mundo existían un énfasis especial en sus conocimientos etnobotánicos y nos sirve como fundamental para aislar alcaloides y principios activos farmacológicos. Además el estudio de las dimensiones virtuales y rituales de las terapéuticas populares que servían para discutir y intervenir todas las relaciones entre ciencia y religión tanto como las categorías psicopatológicas. Así que para aclarar los médicos no pretendían con el concepto de Medicina popular construir un concepto antropológico y para que le fuese útil en todo momento tenían borrar científicamente los límites culturales de la biomedicina principalmente todo esto comenzó en Estados Unidos y Canadá durante todo el siglo XX lo cual desarrollo investigaciones basadas

En la observación etnográfica en organizaciones relacionadas con la salud como un ámbito de la Sociología de las profesiones Sanitarias que han sido fundamentales para la constitución de Subcampos de la Sociología.

El proyecto de la antropología Médica ha partido en que haya un debate entre la enfermería, la medicina, la psiquiatría y otras ciencias y en eso hubo un debate en torno a algunas cuestiones fundamentales.

- 1) El debate con la influencia relativa de los factores genéticos y fenotípicos en relación con la personalidad y denominadas de forma patológica.
- 2) La discusión considera normal, patológico, o anormal.
- 3) La verificación en distintas culturas de la categoría nosológicas de la biomedicina y de la psiquiatría.
- 4) La identificación y la descripción de enfermedades propias de las culturas denominadas trastornos étnicos.

La Antropología y la Sociología médica aplicada.

En Estados Unidos, Canadá, México y Brasil la colaboración entre la antropología y la Medicina tuvo que ver con el inicio del despliegue de los programas de Salud y de instituciones sanitarias hospitales, manicomios, y servicios de atención primaria. La evidencia etnográfica sustentó los críticos al castro dialismo institucional y contribuyó de manera decisiva a los políticos de desinstitutionalismo de psiquiatría. Así las ciencias Sociales contribuyen fundamentalmente a la medicina en tres áreas

- a) El estudio de los espacios sanitarios y su impacto en la salud
- b) el análisis de la calidad de vida del paciente
- c) valoración y medida de influencia en las dimensiones Sociales

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

MEDICINAL ANTHROPOLOGY RESEARCH CENTER